
28.03.53 Spielplätze

CVP-Fraktion betreffend Spielplatz mit Café im Untermosen

Wortlaut des Postulats

Der Stadtrat wird eingeladen zu prüfen, wie der Spielplatz im Untermosen und der Aufenthaltsraum der Freizeitanlage zu einem Spielplatz mit Café umgestaltet werden könnte.

Begründung

Wädenswil verfügt über eine schöne Anzahl kleinerer und mittelgrosser Spielplätze. Es fehlt aber ein richtiger Familienspielplatz mit Café, auf dem sich kleine wie grosse Kinder fernab vom Verkehr unbeschwert austoben können. Wir sehen beim bestehenden Spielplatz auf der Schulanlage Untermosen eine gute Chance, um diese Situation zu verbessern. Der Spielplatz ist in die Jahre gekommen und braucht eine Erneuerung. Die Freizeitanlage Untermosen will attraktiver werden und neues Publikum ansprechen.

Der Aufenthaltsraum der Freizeitanlage (TräffpunktKafi) soll zum Café umgebaut werden und einen separaten Eingang erhalten, damit auch der Aussenraum einbezogen werden kann. Das Café ist für viele Eltern ein wichtiger Faktor und hat das Potenzial zu einem beliebten Treffpunkt zu werden.

Wir sind überzeugt, dass wir damit zu vertretbaren Kosten nicht nur Kindern und Eltern einen neuen attraktiven Raum zur Verfügung stellen können sondern auch der Freizeitanlage neue Kunden.

Bericht des Stadtrats

Familienspielplatz

Der Spielplatz auf der Schulanlage Untermosen bei der Freizeitanlage wird rege genutzt. Durch die autofreie Lage und die Nähe zum TräffpunktKafi der Freizeitanlage, zur Sportanlage und zum Hallenbad erfreut sich dieser Spielplatz grosser Beliebtheit bei Kindern und Familien, auch als Treffpunkt. Schülerinnen und Schüler nutzen den Platz genauso gerne während der Pausen.

Der Unterhalt wird durch die Dienststelle Freizeitanlage sichergestellt. Die Anlage und Geräte werden regelmässig in Stand gehalten und entsprechen den aktuellen Sicherheitsbestimmungen. Eine Erneuerung des Spielplatzes ist jedoch nicht geplant.

TräffpunktKafi

Das TräffpunktKafi ist nicht nur ein Aufenthaltsraum. Es wird bereits heute als Café geführt. Den Besucherinnen und Besuchern von Kursen, Ateliers und Werkstätten wird eine Verpflegungsmöglichkeit mit kleineren Snacks geboten. Zudem wird am Samstagmittag sowie am Mittwoch- und Donnerstagabend auf Anmeldung warmes Essen gekocht und es finden offene Angebote wie zum Beispiel Sonntags-Brunch oder Fondue-Essen statt. Das TräffpunktKafi kann auch für private Anlässe gemietet werden, beispielsweise für Kindergeburtstage, bei deren Gestaltung die Mitarbeitenden der Freizeitanlage unterstützend mithelfen. Das TräffpunktKafi bietet Platz für etwa 60 Personen. In der dazugehörigen Küche finden sowohl Koch- als auch Backkurse für Kinder und Jugendliche statt (aktuell Grittibänze und bald Weihnachtsguetzli).

Der Zutritt zum TräffpunktKafi führt durch den Haupteingang der Freizeitanlage und wirkt dadurch wenig einladend. Ein separater Eingang und die Öffnung der Fensterfront wäre eine gelungene Aufwertung. Der Raum würde einladender und heller, der Zugang barrierefrei und der Aussenplatz könnte als Garten-Café genutzt werden.

Bauliche Massnahmen

Für diese baulichen Massnahmen ist gemäss vorliegendem Kostenvoranschlag mit Ausgaben von rund CHF 100'000 zu rechnen. Allenfalls könnte ein Teil der Kosten aus dem bestehenden Legat für Anschaffungen und Erneuerungen der Freizeitanlage gedeckt werden.

Vorab wird jedoch das weitere Vorgehen bezüglich Sanierungsarbeiten abgewartet, denn das Schulhaus Untermosen weist einen erheblichen Bedarf auf. Für 2019 ist geplant, die möglichen Varianten und Etappen der umfassenden Sanierung zu prüfen. Die baulichen Anpassungen beim TräffpunktKafi werden in die Planung aufgenommen und können im Rahmen der Sanierungsarbeiten ausgeführt werden.

Antrag auf Abschreibung des Postulats

Gestützt auf diesen Bericht wird dem Gemeinderat beantragt, das Postulat als erledigt abzuschreiben.

12. November 2018

eso/era

Stadtrat Wädenswil

Philipp Kutter
Stadtpräsident

Heinz Kundert
Stadtschreiber